
毎年、「移動委員会」として県内各地に取材に出ていますが、今回は「ZEB建築」がテーマとなり

ました。県内で先進的に取り組み褒章などを受けた3つの省エネ建築物を取材すると共に、正会員による実例見学研修

会として実施いたしました。

カーボンニュートラルに向けた急速な世界潮流の中で、省エネ基準という狭義な枠組みを越えて、ZEBの普及が今後求
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向けて、自らマテリアリティを設定し、課題の解決に取り組まなければならないと切に感じます。
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移動委員会に合わせて、会員向けCPD認定ZEB建築物実例見学研修会を開催。

文教地区に立つ須山建設株式会社本社ビルの屋上。アクトタワーを見渡せる。

常盤工業株式会社の敷地全景。全ての屋根に省エネ・創エネ設備がある。
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上段 ： 静岡県浜松市の須山建設株式会社本社ビル。
 昨年、築20年の本社事務所をZEB化改修し、NearｌyZEBを達成し、内部もウェルネスオフィスの考え方で新しい働き方ができるように
 改修されています。

中段 ： 静岡県浜松市の常盤工業株式会社本社ビル。
 2022年1月に移転新築し、計画はNearlyZEBで、運用は『ZEB』を達成しています。
 自然エネルギー、輻射熱を利用したエコで快適な空調と、ABWの考え方でオフィスづくりをしています。

下段 ： 静岡県焼津市の株式会社橋本組本社ビル。
 昨年移転新築された新本社は「B.B.BOX焼津」と名付けられ、NearlyZEBを達成しています。
 CLTを利用したエネルギー削減や、再エネ創蓄連携を設けるなど、脱炭素とレジリエンス機能を併せ持っています。

[ Cover Photo ]

橋本組本社ビルの内観。天井仕上としての意匠性と省エネ性能を両立したＣＬＴ床版。

第45回
建築士事務所全国大会（鳥取・島根大会）
第45回
建築士事務所全国大会（鳥取・島根大会）

特
　集

眠い目をこすりながら車を運転し、富士山静岡空港へ。晴
天の中、順調なフライトで出雲縁結び空港へ到着。全国大
会に参加するに先立って、まずは出雲大社へお参りに。巨
大しめ縄や壮大なスケール感に圧倒されながらもしっかり
と身を清め、参加の準備が整いました。
出雲から米子へバスで移動し、米子コンベンションセン
ターに到着です。
式典会場では、内藤廣氏による基調講演に始まり、大会式
典では島根県を代表する伝統芸能である石見神楽がアトラ
クションとして披露され、大変盛り上がりました。そして、開
会宣言、歓迎挨拶、日事連建築賞表彰、次回開催地会長挨
拶などあっという間の４時間でした。
施設内の他の場所では地元鳥取・島根の物産展、日事連建
築賞受賞作品の展示、ＢＩＭソフトの紹介なども催されてお
りました。
内藤氏の基調講演の中で、心に残ったキーワードがありま
した。「建築の殻を破れ」というものです。我々建築に携わ
る者は確かに建築の殻に閉じこもりがちです。建築の殻を
破って外へ出ていく。関連性のある土木や都市計画のみな

らず、地域や学校・政策など、また、一見全く関係のなさそう
な業界等、様々な分野、様々な場所へ出向くことで新しい
ものを生み出したり、今までにないコラボレーションによっ
て新たな価値を見出すなど、建築や建築に関連することを
通しての社会貢献であったり、未来を創造するお手伝いの
一端を担う事ができるようになることで新しい未来が開け
てくるのではないでしょうか。
今後、設計事務所に求められることは多様化し、より多くの
ことを求められる時代になってきました。建物の設計だけで
はなく、まちづくりや都市計画、ランドスケープ、環境問題、
少子高齢化、その他さまざまな課題に対して、我々が参画
し活動することも一つの役割であるという認識が必要と改
めて思います。
全国大会に参加して、地域経済に少しばかりでも寄与出来
たり、地域の方々との交流により、何か新しい発見があった
なら、それも全国大会に参加することの意義ではないで
しょうか。
今年参加されなかった会員の皆さんも、来年は全国大会に
一緒に行きましょう。

建築士事務所全国大会に参加して 副会長　立道 浩幸

令和5年10月13日、建築士事務所協会の全国大会が、初の2県共同開催にて、鳥取県米子コンベンションセン
ターを会場に開催されました。我々静岡県建築士事務所協会は会長以下、理事、事務局を中心に総勢28人が出
席致しました。主催は（一社）日本建築士事務所協会連合会（日事連）。参加頂いた副会長・常務理事のお二人か
ら、その様子を報告頂きます。

会場にて：石見神楽会場にて：石見神楽SHIJIKYO
S H I Z U O K A
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特 集 第44回 建築士事務所全国大会 (熊本大会)第44回 建築士事務所全国大会 (熊本大会)

今年の全国大会は鳥取県と島根県の建築士事務所協会が
初の共同開催という形で、悠久の山陰の地で行われまし
た。大会当日10月13日の早朝に快晴のなか富士山静岡空
港から出雲縁結び空港行きの便で島根県へ向かい僅か1
時間程度で到着しました。しかし、残念なことに来年1月に
は静岡空港から出雲空港行きの定期便は運休してしまうの
で、今回の全国大会に参加して出雲に行けたことは本当に
良かったです。
到着後、先ずは出雲大社で参拝し出雲そばの昼食を済ませ
て、全国大会の会場のある鳥取県米子市へバスで向かいま
した。1時間程度で到着した全国大会の会場の米子コンベ
ンションセンターは1998年に竣工し、通称ビッグシップと
呼ばれており円形のシルエットが特徴的な建物で、設計は
佐藤総合計画でした。
大会式典前の内藤廣氏の基調講演では、設計する中で純
粋に好き勝手やる「赤鬼」、成約や法律を意識する「青鬼」
のせめぎ合っている「赤鬼と青鬼の果てしない戦い」の話
は非常に面白く聞き入ってしまいました。その他にも「Built
（建設された建物）とUnbuilt（実現しなかった建物）」の話

も面白く、久しぶりに建築の本質的な部分を感じるとても有
意義な時間でした。
その後、ヤマタノオロチの迫力のあるオープニングアトラク
ションで大会式典がスタートし、建築賞審査講評や各種表
彰に加え青年話創会や女性交流会の報告などが行われま
した。また、昨年度に大幅に会員を増やした単位会の表彰
と活動報告が行われ、会員拡大に向け積極的な声掛けなど
の地道な活動が発表されました。当単位会においても会員
拡大を更に強化し、来年の全国大会では静岡会の会長がス
テージで活動報告ができることを願います。
最後に、来年の全国大会の開催地が発表されました。令和
6年10月11日に当単位会も属する東海北陸ブロックの福
井県で開催されます。福井県は令和元年の福島大会の翌
年を予定していたのですが、コロナの影響で延期になり、
令和6年の新幹線開通に合わせるため順番を調整したよう
です。新幹線開通で街並みも変貌を遂げているとのことで
すので、来年も多くの会員の皆さんと参加できることを楽し
みにしています。

鳥取・島根大会に参加して 常務理事　田代 陽介

松江市の「堀川めぐり」2日目は島根県国宝松江城へ

会場：鳥取県米子コンベンションセンター

夜は皆で懇親会出雲大社神楽殿

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

04 05士事協ニュース　2023.11 士事協ニュース　2023.11

士事協ニュース_185.indd   4士事協ニュース_185.indd   4 2023/11/27   9:022023/11/27   9:02



特 集 第44回 建築士事務所全国大会 (熊本大会)第44回 建築士事務所全国大会 (熊本大会)

今年の全国大会は鳥取県と島根県の建築士事務所協会が
初の共同開催という形で、悠久の山陰の地で行われまし
た。大会当日10月13日の早朝に快晴のなか富士山静岡空
港から出雲縁結び空港行きの便で島根県へ向かい僅か1
時間程度で到着しました。しかし、残念なことに来年1月に
は静岡空港から出雲空港行きの定期便は運休してしまうの
で、今回の全国大会に参加して出雲に行けたことは本当に
良かったです。
到着後、先ずは出雲大社で参拝し出雲そばの昼食を済ませ
て、全国大会の会場のある鳥取県米子市へバスで向かいま
した。1時間程度で到着した全国大会の会場の米子コンベ
ンションセンターは1998年に竣工し、通称ビッグシップと
呼ばれており円形のシルエットが特徴的な建物で、設計は
佐藤総合計画でした。
大会式典前の内藤廣氏の基調講演では、設計する中で純
粋に好き勝手やる「赤鬼」、成約や法律を意識する「青鬼」
のせめぎ合っている「赤鬼と青鬼の果てしない戦い」の話
は非常に面白く聞き入ってしまいました。その他にも「Built
（建設された建物）とUnbuilt（実現しなかった建物）」の話

も面白く、久しぶりに建築の本質的な部分を感じるとても有
意義な時間でした。
その後、ヤマタノオロチの迫力のあるオープニングアトラク
ションで大会式典がスタートし、建築賞審査講評や各種表
彰に加え青年話創会や女性交流会の報告などが行われま
した。また、昨年度に大幅に会員を増やした単位会の表彰
と活動報告が行われ、会員拡大に向け積極的な声掛けなど
の地道な活動が発表されました。当単位会においても会員
拡大を更に強化し、来年の全国大会では静岡会の会長がス
テージで活動報告ができることを願います。
最後に、来年の全国大会の開催地が発表されました。令和
6年10月11日に当単位会も属する東海北陸ブロックの福
井県で開催されます。福井県は令和元年の福島大会の翌
年を予定していたのですが、コロナの影響で延期になり、
令和6年の新幹線開通に合わせるため順番を調整したよう
です。新幹線開通で街並みも変貌を遂げているとのことで
すので、来年も多くの会員の皆さんと参加できることを楽し
みにしています。

鳥取・島根大会に参加して 常務理事　田代 陽介

松江市の「堀川めぐり」2日目は島根県国宝松江城へ

会場：鳥取県米子コンベンションセンター

夜は皆で懇親会出雲大社神楽殿

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

04 05士事協ニュース　2023.11 士事協ニュース　2023.11

士事協ニュース_185.indd   5士事協ニュース_185.indd   5 2023/11/27   9:022023/11/27   9:02



8月22日の前半は、浜松市布橋の須山建設さんへお伺いしました。
須山建設さんは、昨年自社本社ビルをZEB化改修し、NearlyZEBを達
成しています。
「普段着のZEB」をテーマに、2017年からZEBの設計に取り組み、設
計・施工の実績は静岡県内では最も多く、全国でも10位以内と、多くの
ZEB建築物に関わっている実績があります。
これらの功績により、令和3年度　静岡県地球温暖化防止活動知事褒
章、令和4年度　気候変動アクション環境大臣表彰を受賞されています。

今回見学させていただいた本社ビルは築20年、延べ面積2,305㎡で、
免震装置を備えるなど、当時の先端技術を採用していました。

今年度の移動委員会は、今後の建築設計では必須となる省エネルギーへの取り組みとして、省エ
ネ建築物の実例を取材するとともに、正会員向けにＣＰＤ対応の研修会を2回に分けて行いました。
第1回は8月22日に浜松市の須山建設さんと常盤工業さん、第2回は9月19日に焼津市の橋本組
さんの「B.B.BOX焼津」を見学しました。

設計グループの辻村氏からのお話では、空調機の更新時期
が来たため、建物全体を見直してZEB化の検討をされたと
のことです。
計画段階では既存外皮の検討、環境シミュレーションで空調
を見直し、空調能力を算定した上で空調機器の選定、換気
計画、太陽光発電を設置するなどを行い、BEI＝0.18の
NearlyZEBで計画されたとのことです。
事務所を使いながらの改修工事のため、約10か月にわ
たって施工計画を行い、施工範囲を最小限にして、工区、
工程分けを綿密に計画、実施しながら工事を進められたと
のことです。

令和5年度 移動委員会 開催

静岡県 受賞ＺＥＢ 建築物
実例見学研修会 
静岡県 受賞ＺＥＢ 建築物
実例見学研修会 

特集

改修部分を最小限にするために、天井材の張り替え箇所を最
低限にするなど、設備と建築で綿密な計画図が作成されてい
ました。仕上がり部分は既存天井と張り替え部分がエントラン
スでもよくわかります。苦労された施工計画が伝わってきます。
改修に際しては、省エネ性能だけではなく働く環境として
ウェルネスオフィスの考え方で、各所に新しい働き方ができ
る場所やツールが設けられています。
「SUYAMA CAFE」は居心地がよさそうな家具と内装に加
えて、トレーニングマシンやバランスボールがあり、社員の
健康に気を遣っている様子がうかがえます。
晴天で暑い中ですが、屋上は気持ちがよく浜松市街の景色
を一望できます。屋上には、新設された太陽光発電と、取り
換えられた空調機も見ることができました。

1F床面から地下の免震装置を望む1F床面から地下の免震装置を望む
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令和５年度 移動委員会 開催 『静岡県 受賞ＺＥＢ 建築物実例見学研修会』特集

8月22日の後半は須山建設さんから会場を移動し常盤工業さんへ。
移動委員会と昨年に引き続き訪問し、講習を行いました。
常盤工業さんは、自社本社ビルの建て替えに際してNearlyZEBで計画し、
昨年1月から運用しています。
多種多様のパッシブ、アクティブ従来からの省エネ技術の他、地域特性を利
用したエネルギーの活用など先進的な省エネ技術を盛り込み、その話題性
から民間、官公庁など多数の見学者や、教育機関向けにSDGs教育を行うな
ど、昨年は1,400名の来場者があったとのことです。
その功績により、令和4年度　静岡県地球温暖化防止活動知事褒章を受賞
されています。
設計担当の中村氏からの説明では、採用した省エネ技術や、1年間の運用実
績、ZEB設計を行う流れなどのお話がありました。
自然エネルギーや躯体蓄熱、壁面緑化などの日射遮蔽など省エネ計算では
計算できない未評価技術もあり、昨年度一年間は差し引きでエネルギーが
ゼロになるNET『ZEB』で運用しているとのことでした。

広報・渉外委員会は、今年度もWEB会議ばかりで直接話をす
るのは久しぶりでしたの
で、終了後は場所を変え
て、浜松の餃子を食べな
がらミーティングを行いま
した。

西側はゴーヤの緑のカーテンで日射遮蔽西側はゴーヤの緑のカーテンで日射遮蔽
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令和５年度 移動委員会 開催 『静岡県 受賞ＺＥＢ 建築物実例見学研修会』特集

外皮には高性能な断熱材やサッシを採用し、屋上には太陽光発電
パネルと蓄電池による再エネ創畜連携設備を設けるなど、脱炭素
とレジリエンス機能を併せ持つ事務所ビルとなっています。
また、特徴的な設計仕様として、2階（ピロティ部）と屋上の外皮
スラブにはＣＬＴ床版を採用しています。断熱材と型枠を兼用し、
現しの天井仕上にもなっており、林野庁の「JAS構造材個別実証
事業」補助金も活用されています。
この他にも、地域開放も想定した1階階段ホール、吹抜階段と一
体となった開放的な執務空間、デシカント空調換気設備やＢＥＭＳ
の採用、コロナ禍対応としての非接触型トイレブース等、様々な
取り組みがなされています。

令和５年度　移動委員会『静岡県 受賞ＺＥＢ 建築物実例見
学研修会』の第2回は、9月19日に焼津市の橋本組さんの
本社「B.B.BOX焼津」を見学しました。

「B.B.BOX焼津」は、同社創立100周年記念として、地震
や津波にも強く、災害時には社会貢献として周辺住民の一
時避難施設（津波避難ビル）としての機能を有することとし
ています。またCO₂削減対策としてZEBを導入し、令和4年
度におけるCASBEEの評点が高い建築物から選ばれる環
境配慮建築物として、令和4年度　静岡県くらし・環境部環
境配慮型建築物表彰を受賞しています。

(

Low-e

( )

( )

1階階段ホール1階階段ホール 中央の吹抜階段中央の吹抜階段
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有限会社梶原建築設計事務所26
STYLE

普段、顔を合わせることの多い会員の皆様です
が、会社(事務所)や業務の内容については知ら
ない方が多いのではないでしょうか。
そこで、協会員のお仕事内容やプライベートな
ど、皆さんの気になることを紹介します。

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

静岡県東部を中心に活動している設計事務所です。
行政書士、構造設計一級建築士や技術士(電気電子部門)など
の資格保有者、豊富な経験を持ったスタッフが在籍しています。
開発行為等申請業務や公共施設の設計を得意としています。
また、民間物件として医療機器部品の加工工場や店舗併用住
宅、近年は鈴鹿グループによる幅広い分野の業種を取り扱って
います。現在は、静岡県発注の警察署仮庁舎をはじめ、東部地
域の小中学校など公共施設における改修設計監理、民間では
飼料添加物工場の建設などが進行中です。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
設計業務は配置計画から内部の詳細まで設計期間が長くなります。単なる構造物を作るので
はなく、街やそこに住む人々の文化や特性、伝統などを考慮することが求められています。
打合せを重ねてお客様との信頼関係を築き、建築士として与えられたチャンスと新しい挑戦
を試みながら、お客様の夢を一緒に実現することを心がけています。
今後は従業員や協力事務所が夢（ロマン）を持てるやりがいのある会社として、共に成長して
いきたいと考えています。

■最後に
業務拡大につき、共に設計の仕事をしてくれる方を募集しています。忘年会などではボウリン
グ大会も実施しています。興味のある方は梶原設計への来社、ご連絡をお待ちしています。

ジョブスタイル vol.10

Corporate data

有限会社梶原建築設計事務所
静岡県御殿場市茱萸沢917-3

1)御殿場市印野支所
　平成27年竣工、RC造2階建て
　一部S造、延べ面積2,262㎡

昭和50年に現在の取締役会長である梶原一正が御殿場市にて事務所を創業しました。
昭和58年(有)梶原建築設計事務所設立、平成13年現社屋新築、平成21年裾野営業所、
平成25年 三島営業所設立、令和4年11月からは鈴鹿グループに参入しました。
 株式会社　鈴鹿（代表取締役：瀬古恭裕，取締役社長：奥田英明）
主な業務は、建築設計監理、建築関係建設コンサルタントになります。

開設者：奥田英明　取締役社長：井澤浩一
井澤氏プロフィール 昭和35年　東京都三宅島生まれ
 昭和54年　㈱日本空港コンサルタンツ
 平成 6年　㈲梶原建築設計事務所 入社
 令和 5年より現職 

■業務について教えてください。

過去の代表的な案件

ホールには溝形ガラス（プロフィ
リット）で採光を取り入れ、内壁は
リズミックタイルで陰影のある落
ち着いた空間を演出しています。 

2)二岡茶寮
　令和2年竣工、木造平屋建て、
　延べ面積140㎡
「二岡茶寮」には二つの茶室があ
ります。一つは京都の表千家松風
楼を模した八畳広間、もう一つは
久田家半床庵写しの小間茶室（二
畳台目二畳中板）です。
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有限会社梶原建築設計事務所26
STYLE

普段、顔を合わせることの多い会員の皆様です
が、会社(事務所)や業務の内容については知ら
ない方が多いのではないでしょうか。
そこで、協会員のお仕事内容やプライベートな
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ジョブスタイル vol.10

Corporate data

有限会社梶原建築設計事務所
静岡県御殿場市茱萸沢917-3

1)御殿場市印野支所
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　一部S造、延べ面積2,262㎡
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ホールには溝形ガラス（プロフィ
リット）で採光を取り入れ、内壁は
リズミックタイルで陰影のある落
ち着いた空間を演出しています。 

2)二岡茶寮
　令和2年竣工、木造平屋建て、
　延べ面積140㎡
「二岡茶寮」には二つの茶室があ
ります。一つは京都の表千家松風
楼を模した八畳広間、もう一つは
久田家半床庵写しの小間茶室（二
畳台目二畳中板）です。
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横山直紀建築計画28
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。
開設者　横山直紀
平成16年 国士舘大学工学部建築学科　卒業
平成23年 株式会社中川猛一級建築士事務所　入社
令和  3年 横山直紀建築計画　設立

■業務について教えてください。
まだ設立して二年余りの事務所です。独立するのであれば30代半ばまでにと思っていましたが、中川設計では公共施設、福祉施設、文化
施設、事務所等、毎回のように未経験の用途の案件に携わり、学ぶことが多かったため、結局40歳を迎える直前に独立することとなりまし
た。現在も個人住宅、福祉施設、商業施設等の設計に励んでいます。
今後も、前職で得た様々な経験を活かして活動していきたいと思っています。

Corporate data

創生・菊地設計 合同会社27
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

【会社ロゴ】建築を通して、人々の新たな生活ステージ
を創り出すと共に、建築文化の創造に努めながら、良好
な都市景観の形成に寄与して行きたい。創生の「Ｓ」、
代表者氏名の「Ｋ」、建築の「Ａ」の頭文字を取り、温か
さや豊かさの象徴である山吹色を組み合わせながら、
代表者の建築に対する強い想いを表現しています。

【代表者略歴】大学卒業後、地元の大手建設会社に入社し
て、現場監督として施工管理業務に約４年間従事しました。
その後、静岡市内の設計事務所に転職して、主に企画・設計・
工事監理業務を中心に約２３年間従事してきました。２０２２
年２月に現会社を設立して、民間建築の幅広い分野で日々
やりがいを感じながら「建築」と共に歩み続けています。

【静岡市内クリニック】専門クリニックにおける
治療方針を十分に理解した上で、来院される
方々のデリケートな気持ちに対応するために、
落ち着きのある洗練されたモダンなデザイン
を取り入れながら、リラックスできる時間と空
間と提供できる新築計画としました。

【静岡市内事務所】築４０年の事務所・倉庫を全
面リノベーションした
案件です。機能性や価
値の向上を図りなが
ら、新たな付加価値を
加えることで、新築同
様の快適でモダンな事
務所空間に
生まれ変わ
りました。

【静岡市内認定こども園】コンビニエンスストア
の空き店舗を利用して、一部増築をしながら、認
定こども園に増改築した案件です。限られたス
ペースでのゾーニング計画に苦労しましたが、
木のぬくもりを感じながら、子どもたちが生き生
きと活動できる保育空間が誕生しました。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
新築・改修・転換・再生・保存など、多様な建築シーンに対する可
能性や価値を創出するために、クライアントの想いを的確に汲
み取り、専門家の立場から様々な意見や提案をさせてもらいな
がら、地元である静岡を中心にどんな業務にも誠実かつ丁寧に
対応しています。
まだ会社を設立して間もないですが、これまで建築分野で培っ
てきた技術力や知識や経験を活かして、プロジェクトに関係す
る人とのつながりを大切にしながら、専門家として幅広い支援
を行いたいと考えています。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
現在は建築業界に携わらせていただいていますが、原点はものづくりが好きというだけで
す。建築の主役は飽くまでも施主です。施主と手を動かす施工者がものづくりを楽しめるよう
にお手伝いできればと思っています。そして建築に限らず広い分野で活動し、私も楽しんで
いきたいと思っています。

■最後に
私は幼少期から『ものづくり』が好きで、子どもの頃はよく秘
密基地を作っていました。建築家になりたいという想いはそ
の頃に芽生えたと思います。今の仕事を長く続けていくた
めにも心身の健康を維持して、趣味である旅行や温泉やス
ポーツ観戦等でリフレッシュを図りながら、『ワーク・ライフ・
インテグレーション』を実現して行きたいと考えています。

創生・菊地設計合同会社
静岡県静岡市清水区北脇新田415番地

Corporate data
横山直紀建築計画

再生前 外観

会社ロゴ

スポーツ観戦

再生後 外観

【法人概要】 会社名：創生・菊地設計合同会社
 所在地：静岡県静岡市清水区北脇新田４１５番地
 資本金：３００万円　　　　　代表者：菊地 健司

【会社略歴】 ２０２２年 ２月 会社設立
 ２０２２年 ３月 一級建築士事務所登録
 ２０２２年 １１月 一般社団法人 静岡県建築士事務協会に入会

■業務について教えてください。

【長池の家】
独立時期がウッドショックとコロナ過の真っただ
中でしたので、最初に携わった長池の家ではコ
スト管理に苦労しました。施主の要望をコンパク
トにまとめつつ、大きな吹き抜けで広がりを作っ
た、四間角で29坪の小さな住宅です。

【島川の家】
敷地の東には川が流れ、さらに小さな山もあり
ます。旗竿地の敷地形状の特性を活かし、L字
型の建物と自然に守られ、落ち着いた庭空間を
生み出しています。木造は木造らしく、家主が老
いても建物の経年と釣り合う住まいを目指しま
した。

静岡県菊川市西方4577-7
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横山直紀建築計画28
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。
開設者　横山直紀
平成16年 国士舘大学工学部建築学科　卒業
平成23年 株式会社中川猛一級建築士事務所　入社
令和  3年 横山直紀建築計画　設立

■業務について教えてください。
まだ設立して二年余りの事務所です。独立するのであれば30代半ばまでにと思っていましたが、中川設計では公共施設、福祉施設、文化
施設、事務所等、毎回のように未経験の用途の案件に携わり、学ぶことが多かったため、結局40歳を迎える直前に独立することとなりまし
た。現在も個人住宅、福祉施設、商業施設等の設計に励んでいます。
今後も、前職で得た様々な経験を活かして活動していきたいと思っています。

Corporate data

創生・菊地設計 合同会社27
STYLE

■開設者、事務所のプロフィールを教えてください。

【会社ロゴ】建築を通して、人々の新たな生活ステージ
を創り出すと共に、建築文化の創造に努めながら、良好
な都市景観の形成に寄与して行きたい。創生の「Ｓ」、
代表者氏名の「Ｋ」、建築の「Ａ」の頭文字を取り、温か
さや豊かさの象徴である山吹色を組み合わせながら、
代表者の建築に対する強い想いを表現しています。

【代表者略歴】大学卒業後、地元の大手建設会社に入社し
て、現場監督として施工管理業務に約４年間従事しました。
その後、静岡市内の設計事務所に転職して、主に企画・設計・
工事監理業務を中心に約２３年間従事してきました。２０２２
年２月に現会社を設立して、民間建築の幅広い分野で日々
やりがいを感じながら「建築」と共に歩み続けています。

【静岡市内クリニック】専門クリニックにおける
治療方針を十分に理解した上で、来院される
方々のデリケートな気持ちに対応するために、
落ち着きのある洗練されたモダンなデザイン
を取り入れながら、リラックスできる時間と空
間と提供できる新築計画としました。

【静岡市内事務所】築４０年の事務所・倉庫を全
面リノベーションした
案件です。機能性や価
値の向上を図りなが
ら、新たな付加価値を
加えることで、新築同
様の快適でモダンな事
務所空間に
生まれ変わ
りました。

【静岡市内認定こども園】コンビニエンスストア
の空き店舗を利用して、一部増築をしながら、認
定こども園に増改築した案件です。限られたス
ペースでのゾーニング計画に苦労しましたが、
木のぬくもりを感じながら、子どもたちが生き生
きと活動できる保育空間が誕生しました。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
新築・改修・転換・再生・保存など、多様な建築シーンに対する可
能性や価値を創出するために、クライアントの想いを的確に汲
み取り、専門家の立場から様々な意見や提案をさせてもらいな
がら、地元である静岡を中心にどんな業務にも誠実かつ丁寧に
対応しています。
まだ会社を設立して間もないですが、これまで建築分野で培っ
てきた技術力や知識や経験を活かして、プロジェクトに関係す
る人とのつながりを大切にしながら、専門家として幅広い支援
を行いたいと考えています。

■仕事に対するスタンスについて教えてください。
現在は建築業界に携わらせていただいていますが、原点はものづくりが好きというだけで
す。建築の主役は飽くまでも施主です。施主と手を動かす施工者がものづくりを楽しめるよう
にお手伝いできればと思っています。そして建築に限らず広い分野で活動し、私も楽しんで
いきたいと思っています。

■最後に
私は幼少期から『ものづくり』が好きで、子どもの頃はよく秘
密基地を作っていました。建築家になりたいという想いはそ
の頃に芽生えたと思います。今の仕事を長く続けていくた
めにも心身の健康を維持して、趣味である旅行や温泉やス
ポーツ観戦等でリフレッシュを図りながら、『ワーク・ライフ・
インテグレーション』を実現して行きたいと考えています。
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静岡県静岡市清水区北脇新田415番地

Corporate data
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 所在地：静岡県静岡市清水区北脇新田４１５番地
 資本金：３００万円　　　　　代表者：菊地 健司

【会社略歴】 ２０２２年 ２月 会社設立
 ２０２２年 ３月 一級建築士事務所登録
 ２０２２年 １１月 一般社団法人 静岡県建築士事務協会に入会

■業務について教えてください。

【長池の家】
独立時期がウッドショックとコロナ過の真っただ
中でしたので、最初に携わった長池の家ではコ
スト管理に苦労しました。施主の要望をコンパク
トにまとめつつ、大きな吹き抜けで広がりを作っ
た、四間角で29坪の小さな住宅です。

【島川の家】
敷地の東には川が流れ、さらに小さな山もあり
ます。旗竿地の敷地形状の特性を活かし、L字
型の建物と自然に守られ、落ち着いた庭空間を
生み出しています。木造は木造らしく、家主が老
いても建物の経年と釣り合う住まいを目指しま
した。
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東部 中部

第3回支部役員会と合わせ支部協力会商品説明会（3社）と納涼会が開催
されました。
納涼会には本会から金丸会長、荻野専務理事にもお越し頂き、来賓や会
員、協力会員を合わせて総勢49名の出席となりました。
納涼会では、ビンゴ大会もおこなわれ大変盛り上がった会になりました。

令和5年度 東部支部納涼会
日時：令和5年9月15日（金）　場所：伊酒家ダイニングKaito

令和5年度
東部支部 ゴルフコンペを
開催しました
日時：令和5年10月24日（火）
場所：沼津ゴルフクラブ

優勝 山田 勝志様

準優勝 林 和也様

令和５年度 中部支部納涼親睦会 地域交流委員長　田原 国博

令和5年8月3日、パルコ屋上ビアガーデンにて建築士事務所協会中部支
部夏の納涼親睦会を開催しました。
今年はほぼほぼコロナ禍も明け、2019年以来の多数の方に参加していた
だき盛大に行われた納涼親睦会でした。当委員会としましてはどのように
皆様に楽しんでいただけるかはもちろんですが、時間を割いて参加される
協会員の皆様に有意義なものとして受け止めていただきたいという思いで
企画してまいりました。
その一つとして協力会員の商品アピールタイムを設けました。屋外であり
声が届き辛い場ではありましたが、皆様のさすがの宣伝・企画力で大いに
盛り上がり、商品や企業の周知に一役買えた思いがしました。
今夏の異常な暑さからビールが本当に美味しく、屋外でのバーベキューはまさ
に日頃の疲れを癒すものとなり、各所々で談笑の声を聞くことが出来ました。
参加いただいた120名余りの会員の皆様、本当にありがとうございました。
また、会場の運営者である静岡産業サービスの方々、忙しい中素敵なダン
スを披露してくれたフラダンサーの皆様ありがとうございました。

支部協力会商品説明会

金丸会長挨拶

フラダンサーのステージ

大盛り上がり

田代支部長挨拶 金丸会長挨拶 納涼会
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東部 中部
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お 知 ら せ

委 員 会 報 告

西部

優勝 山本 竜佑様

土木工学科棟『あーすつりー』 
設計： 栗生明＋北川・上田総合計画 株式会社、
 株式会社小石川建築ノ小石川土木
当日の案内：土木工学科 中澤 博志 教授

建築学科棟『えんつりー』
設計：古谷誠章+NASCA
当日の案内：建築環境（温熱）研究室　石川春乃 准教授
（当日、石川先生のご配慮により追加で建築学科棟も見学）

「静岡理工科大学 土木工学科棟」見学会

令和5年度 西部支部納涼祭

外観：右 土木工学科棟『あーすつりー』
左 建築学科棟『えんつりー』

土木工学科棟『あーすつりー』

中尾支部長挨拶

乾杯
金丸会長挨拶

建築学科棟『えんつりー』

2023年8月10日、建築士事務所協会西部支部の納涼祭が、浜松八幡宮内の
楠俱楽部で開催されました。
浜松八幡宮は、現在放送されている大河ドラマの徳川家康氏が武運を祈願し
たゆかりの地として今年は参拝者が多数訪れています。
4年ぶりの納涼祭は、参加者は
103名で、初参加の会員、協力
会の方々も多数参加され、
JAZZバンドの「鞍バンド」さん
による夏の夜にふさわしい演奏
を楽しみながら、久しぶりの暑
気払いをしながら名刺交換が行
われました。 金原協力会会長挨拶

菊川市との「災害に関する協定」を締結しました
令和5年8月8日、（一社）静岡県建築士事務所協会と菊川市は「災害時等にお
ける公共建築物の応急復旧工事の設計等業務に関する協定」を締結しまし
た。当協会としては、静岡県教育委員会（平成30年3月締結）富士市（令和5
年3月締結）に続く第3弾の協定締結です。
他の市町からも同様の協定に関する問い合わせを頂いており、災害時におけ
る当協会の組織力に期待が広がっております。

静岡県等への要望書の提出について
令和5年9・10月、日本建築士事務所協会
連合会との連名にて、右記内容の『要望書』
を静岡県及び県内市町に提出しました。

・業務報酬基準の準拠と業務内容の明確化について
・入札方式に偏らない評価方式の採用と適正価格の設定について
・建築士事務所賠償責任保険への加入について
・建築ＣＰＤ情報提供制度の実績活用について

その他、当会独自の付加要望として

・県内設計事務所への委託について
・低入札調査基準価格と最低制限価格の採用について
・静岡県建築設計等委託料算定基準の適切な運用について
・既存建築物の耐震化の促進について
・来年度の県発注業務について
・建築士事務所登録申請等にかかる建築士事務所手数料の見直し等について

等の要望を行いました。

令和５年度 第2回ゴルフコンペ
を開催しました
日時　令和５年１１月１日（水）
場所　レイク浜松カントリークラブ

建築士事務所経営者向けＢＩＭ講習会
令和5年10月23日に『建築士事務所経営者向けＢＩＭ講習会』を開催致しました。
国の動向やBIM普及に係る取り組み、経営者の立場からみたBIM導入のメリット、実際
にBIMを導入して活用しておられる設計者の方々から、BIMの導入方法・人材育成・活
用事例・データ連携、参考情報等についてお話し頂きました（動画講習）。

日時 ： 令和５年９月２０日（水）
 37名（正会員29名　協力会員8名）
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毎年、「移動委員会」として県内各地に取材に出ていますが、今回は「ZEB建築」がテーマとなり

ました。県内で先進的に取り組み褒章などを受けた3つの省エネ建築物を取材すると共に、正会員による実例見学研修

会として実施いたしました。

カーボンニュートラルに向けた急速な世界潮流の中で、省エネ基準という狭義な枠組みを越えて、ZEBの普及が今後求

められてくると考えられます。私たち設計者は基準のクリアは当然のことながら、建築にかかるライフサイクル全般にも目を

向けて、自らマテリアリティを設定し、課題の解決に取り組まなければならないと切に感じます。

編集後記

広報・涉外委員会

担当副会長
委 員 長
副 委 員 長

立 道 浩 幸
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●
●
●

（中部）
（中部）

委 員
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委 員
委 員
委 員

眞 鍋 純 一
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高 地 一 晴
中 村 圭 介

●
●
●
●
●

（東部）
（東部）
（中部）
（西部）
（西部）

広報・渉外委員会（中部支部）　永田 章人

HPよりデジタルブックをご覧ください。
https://www.shijikyo.or.jp/shijikyo/

完全WEB版になりました！
一般社団法人静岡県建築士事務所協会
S h i z u o k a  A s s o c i a t i o n  o f  A r c h i t e c t u r a l  F i r m s

事前相談

静岡市葵区追手町2-12　静岡安藤ハザマビル4階（静岡駅北口より徒歩5分）

特定非営利活動法人　静岡県建築技術安心支援センター

構造計算適合性判定

県内所在唯一の
判定機関

Email:npo-skgass@mail.wbs.ne.jp     URL:http://www.skgass.jp/
TEL 054-275-0030　FAX 054-221-0565
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